

Protokoll

Ju Sehl/007

**über die öffentliche Sitzung des Jugend- und Kulturausschusses
der Gemeinde Sehle
am Mittwoch, den 12.06.2019, von 19:00 Uhr bis 20:15 Uhr
Feuerwehrhaus Sehle, Am Friedhof 1, 38279 Sehle**

Anwesend:

Ausschussvorsitzende/r
Scheuven, Regina

Ratsmitglied
Becker, Wiebke
Böselmann, Angela
Schadler, Michael

Bürgervertreter/in
Baumann, Carsten

Protokollführer(in)
Derer, Sebastian

Abwesend:

Ratsmitglied
Lorek, Andreas

Bürgervertreter/in
Drozd, Marius

Öffentliche Sitzung

Beginn: 19:00 Uhr
Ende: 20:15 Uhr

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung des Ausschusses für Jugend und Kultur

AV Scheuevens begrüßte alle Anwesenden und stellte die ordnungsgemäße Ladung, die Tagesordnung, sowie die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest.

2. Genehmigung des Protokolls über die 6. Sitzung des Ausschusses vom 07.11.2018

BS: -einstimmig beschlossen-

3. Einwohnerfragestunde

Keine

4. Planung: Lampionumzug am 06.11.2019 in Sehlede

AV Scheuevens erklärte, dass der letzte Lampionumzug 2018 eine sehr geringe Resonanz hatte. Ergänzend kam hierzu aus dem Ausschuss der Hinweis, dass sehr viele der eingesetzten Waren, wie bspw. der Glühwein, weggeschüttet werden mussten.

AV Scheuevens berichtete weiter, dass sie ein Gespräch mit der Vorsitzenden des Schulvereines der Grundschule Sehlede, Frau Linnemann, geführt habe. Dabei wurde deutlich, dass es einige Kritikpunkte aus den Reihen der Eltern gibt und der Schulverein nicht bereit sei, den Umzug in der bisherigen Weise weiter zu unterstützen. Hauptkritikpunkt war dabei, dass durch den bisherigen Termin Mitte Oktober der Bezug zum St. Martinstag fehlen würde.

In der anschließenden Diskussion wurde deutlich, dass der Ausschuss an dem Fest festhalten möchte, die Kritik der Eltern aber annimmt. Auch wurde festgestellt, dass die Werbung für den nächsten Umzug umfangreicher ausfallen müsste.

AV Scheuevens erklärte, dass es für dieses Jahr bereits Überlegungen gäbe, das Fest mit der Unterstützung der verschiedenen Akteure (Gemeinde, Kirche, Schule, Schulverein) anders zu gestalten:

- Der Lampion-/Martinsumzug soll am 06.11.2019 stattfinden
- Für die Vorbereitung wird es ein gemeinsames Treffen der Akteure geben
Der Termin wird noch festgelegt und in der Zeit vom 19. – 31. August oder in der 2. Septemberwoche stattfinden.
- In der Vorbereitungsgruppe wird unter anderem auch besprochen, ob und in welcher Form Martinsgebäck (bspw. Weckmänner) verteilt wird.
- Um den Hl. Martin zu präsentieren, wird von der Familie Lange ein Esel ausgeliehen
- Es wird ein Teil der Martinsgeschichte vorgetragen.
- Es wurde eine Musikgruppe für den Umzug angesprochen, die aber keine Martinslieder vortragen kann. Für 2020 wird dies berücksichtigt.
- Es werden Fackeln an verantwortungsbewusste Jugendliche und begleitende Erwachsene verteilt.
- Für 2019 gibt es eine Terminüberschneidung mit der Kita Heere, die grundsätzlich ebenfalls in den Umzug einbezogen werden soll. Der Termin für den Umzug 2020 wird dann auch mit der Kita Heere abgestimmt.

5. Planung: Fortsetzung der Vortragsreihe im November

Es wurde im Ausschuss diskutiert, dass die letzten beiden Vorträge gut angenommen wurden und es den Wunsch gab, einen weiteren Vortrag von Herrn Maibom anzubieten.

Weiter wurde besprochen, dass es einen klareren, zeitlicheren Rahmen für die Vorträge geben sollte und diese, je nach Thema, mit mehr Bezug zum Gemeindeleben und mit Bildmaterial versehen werden sollten.

Der Ausschuss einigte sich darauf ein Vorbereitungsteam einzusetzen, bestehend aus RM W. Beckers, RM Schadler und RM Scheuvens.

Ziel ist es, einen weiteren Vortrag von Herrn Maibom im Oktober zu organisieren und den Termin hierfür gemeinsam mit BGM Päsler abzustimmen. Auch sollen weitere, bunt gemischte Vorträge folgen.

6. Planung: Seniorenweihnachtsfeier am 08.12.19 in Sehlde

AV Scheuvens teilte mit, dass sie aus privaten Termingründen nicht an der Seniorenweihnachtsfeier teilnehmen wird.

Inhaltlich wurde besprochen, dass

- über Pastor Ohm der Kinderchor Innerstetal angesprochen wird, um die Feier musikalisch zu begleiten. Dies übernimmt AV Scheuvens
- 2 Mitglieder des Ausschusses, RM Schadler und RM W. Beckers, für die weitere Planung und in Absprache mit Pastor Ohm, an einer Kirchenvorstandssitzung teilnehmen sollen.

7. Weitere Vorhaben des Ausschusses im nächsten Jahr / Termine

- Der Ausschuss wird sich an der Ausgestaltung des Dorffestes am 20. und 21.06.2020 beteiligen und dafür Anfang 2020 mit den Detailplanungen beginnen.

Herr Derer bot an, sich bei den Vorbereitungstreffen mit einzubringen, um die Gemeinde dabei zu unterstützen, auch Kinder und Jugendliche für die Ausgestaltung des Dorffestes zu gewinnen.

- Für 2020 ist eine Fortsetzung der Vortragsreihe geplant.
- Es wird im November 2020 wieder ein Lampion-/St. Martinsumzug stattfinden, diesmal unter Einbindung der Kita in Heere
- Im November/Dezember 2020 ist die Seniorenweihnachtsfeier geplant, an deren Ausgestaltung der Ausschuss mitwirken wird.
- Der Ausschuss diskutierte darüber, sich bis 2020 mit der Aufstellung weiterer Mitfahrbänke zu befassen. Dabei wurde besprochen, dass bei der Mitfahrbank an der Sparkasse in SZ-Ringelheim das Hinweisschild entwendet wurde. Der Ausschuss verständigte sich darüber, dieses Schild ersetzen zu lassen.

BSE: -einstimmig-

Der Ausschuss empfiehlt das entwendete Schild der Rückfahrbank in SZ-Ringelheim zu ersetzen und nach Möglichkeit diebstahlsicher anzubringen.

8. Reflexion des Fotowettbewerbes

Im Ausschuss wurde erörtert, dass der Fotowettbewerb nicht die erhoffte Resonanz erhalten hatte wie gewünscht. Auch war der Besucherzulauf für die abschließende Ausstellung sehr gering. Alle Beteiligten empfanden die Veranstaltung selbst aber als gelungen und in der Fülle der ausgestellten Bilder auch als ausreichend für den Ausstellungsraum. Die anwesenden Besucher bewerteten die Ausstellung durchweg positiv und die Atmosphäre als entspannt und angenehm.

Im weiteren Verlauf sammelte der Ausschuss einige Meinungen zum Verfahren und der Durchführung:

- Die Form der Ausschreibung war zu kompliziert (Anforderungen an die Datei, juristische Klausel)
- Thema war nicht für viele Bürgerinnen und Bürger interessant
- Es fehlte an persönlicher Ansprache um evtl. Einzelne von einer Teilnahme zu überzeugen
- Die Hemmschwelle für eine Teilnahme war für einige Interessierte zu groß, Erfahrungen fehlten, erwarteter Aufwand und vermutete Verpflichtungen hielten Interessierte ab

Abschließend einigte sich der Ausschuss darauf, dass das Siegerbild auf ein großes Format gezogen werden soll und mit Bilderrahmen versehen im DGR aufgehängt wird.

9. Mitteilungen

9.1. Mitteilungen; hier: Kinderfest der Samtgemeinde

Herr Derer teilte mit, dass am Samstag, den 7. September 2019 das 2. Kinderfest der Samtgemeinde Baddeckenstedt von 11:00 – 16:00 Uhr auf dem Sportplatz der Schule im Innerstetal in Oelber a.w. Wege stattfinden wird.

Der Sprecher fuhr fort, dass sich bisher 15 Gruppen/Vereine und Einrichtungen gefunden haben daran mitzuwirken. Vertreter aus der Gemeinde Sehlde sind dabei, Abordnungen der Samtgemeindejugendfeuerwehr und der Spielgemeinschaft Innerstetal.

Auf Nachfrage aus dem Ausschuss bestätigte Herr Derer, dass er plane, das Fest alle 2 Jahre durchzuführen und dabei in jede Gemeinde zu gehen. Den Auftakt machte Haverlah, nun ist es Baddeckenstedt.

In der anschließenden Diskussion bot der Ausschuss an, im Gemeinderat zu thematisieren, das Fest 2021 evtl. in Sehlde durchzuführen.

9.2. Mitteilungen; hier: Nächster Sitzungstermin

Der nächste Termin für die Sitzung des Ausschusses ist **Mittwoch, 15. Januar 2020 um 19:00 Uhr**.

10. Anfragen

Keine

11. Einwohnerfragestunde

Keine

Scheuvens
Ausschussvorsitzende

Derer
Protokollführer